

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos micheta y 9 reales cántaro.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

LA REGION

Reflexiones.

Cuando la prensa discurre por la limitada esfera de la pasión personal, merece el mas soberano menosprecio de toda persona sensata y culta.

Al leer ciertos artículos y sueltos publicados por «El Orden,» nos maravilla esa metamorfosis operada recientemente en el bien templado cerebro de su ilustrado director. Su enseña siempre ha sido, según él, la corrección mas irreprochable; su mayor timbre de periodista ceñirse á las leyes que presiden las buenas formas sociológicas. ¿Qué incomprensible sujeción ha subvertido tal modo de ser, creando un estado de ánimo á todas luces repulsivo hasta para el mismo sujeto que gime bajo la nociva influencia de tan insolito fenómeno? Por ventura, ¿habrá que imputar á este modesto periódico una de las causas determinantes de tan violenta y desatentada trasgresión?

Nosotros no hemos venido á la vida del periodismo ostentando la bandera de la agresión. A todos los partidos tributamos idénticas consideraciones, y es muy lógico que intentáramos distinguir al que forma la otra paralela en el encerado de la monarquía constitucional. Nosotros nos venimos á ser intérpretes de un grupo, ni de grupito, ni de grupillo. Constreñidos sin cesar por fuerzas heterogéneas que concurren al mismo trabajo mecánico; soportando de diario las más intencionadas diatribas contra el hijo eximio de esta ciudad, Sr. Ruiz Capdepón, habíamos de permanecer por mas tiempo en la inercia

más comentada, sin desplegar siquiera una guerrilla en el campo caldeado de la prensa política? Pero esa guerrilla reside arma al brazo junto á la trincheira de defensa, sin alardes bélicos ni infamantes provocaciones. Haremos los mas sobrehumanos esfuerzos por evitar escapes de nuestra pluma que vibren al unisono con las destempladas *fermatas* del semanario conservador. No venimos á mortificar á nadie, ni ejercer vituperables protectorados. Nuestra misión es clarísima. La defensa del partido liberal de los dardos de sus adversarios; eludiendo siempre la frase injuriosa, el ataque personal y todo ese linaje de procedimientos periodísticos manejados por ciertos periódicos que hacen muy poco favor al pueblo donde se publican. Lucharemos por no descender al sub-suelo de la política, y si nos cerneremos en la region que conviene moverse en consonancia con nuestras modernas y progresivas costumbres. No hay que traducir nuestras declaraciones por atributos inherentes á nuestra cacareada debilidad. Cumple á nuestro deber obrar así con quien presencia el momentáneo desnivel de su briosa y juvenil inteligencia.

A SAN ANTON

¡Al santo! Al santo!

¡Al santo por un perro gordo!

Así vocean en la Olma los tartaneros invitando á los transeuntes á ir en carruaje á la ermita donde se venera al santo abad, y si mis lectores gustan acompañarme, prometo hacerles grato el camino comentándoles algunas fra-

secillas de «El Orden» en el breve viaje.

¿Aceptan ustedes? ¿Si?
Pues, comencemos.

No puede estar más gracioso el semanario.

Llama peñeras á mis coplas, cursis á mis gracias y rancias á mis trovas.

Todo esto lo hace el amargor de boca.

Con una libra de bolas, mis coplas descenderían al llano, mis gracias resultarían elegantísimas y mis trovas celestiales.

Pero el pícaro enojo amargando la boca, hace rancias y cursis y peñeras mis trovas, mis gracias y mis coplas.

¿Se marea usted, señora?
No, gracias, prosiga usted la lectura.

—Leo:
«¡Qué lástima!»
«Hemos desbaratado uno de los puntos más esenciales del programa de LA REGIÓN.

—¿Eh! tartanero, no corra tanto.
—No hay cuidado, señorito.
—Pero.....

—Pero.... cante conmigo:
«¡Qué lástima! ¡Qué lástima!
Tener desbaratado un punto del programa»
¡Caballito! ¡Caballo!
ya estamos en la fábrica,
Viva la luz eléctrica
y vivan mis paisanas.
¡Eeeh!.... Que vá mi jaco....
¡Chiquillo!... ¡Habrá canalla!...
Por poco si lo hace palmito la tartana.
Aquí me traigo «El Orden.»
¡Caballo! Mala ganaa!...
¿A que te desbarato un punto del programa?
Arre que falta poco.
¡Yas, yas! Toma la tralla....
que ya toca la música
y vuelan las campanas.

Ya hemos llegado, pero antes de apearse, oigan ustedes unos versitos de «Claridades» y míos:

De «Claridades:»
«Porque existió un alcalde hace diez (años,

Que ejerció de interino quince meses,
Encuentra disculpable el *sargetismo*.

Que D. Ramon se quede.»

Mios:

Nunca y por nadie se hizo disculpable lo que por nadie se estimó por culpa.
Se quiso, si citar un precedente
y... pare usted la burra.

De «Claridades:»

«Con iguales razones se demuestra,
Que es cosa muy corriente y natural,
Pegar á uno dos tiros por la espalda.
¡Otros lo han hecho ya!»

Mios:

Un alcalde y un tiro accidentales se parecen que más no puede ser como un huevo, un melon y una castaña.
Todo es para comer.

Conque... que ustedes se diviertan y gasten mucho en bolas, turrón y palmito y no dejen de inscribirnos en algunas cédulas del cerdo á ver si nos toca su suerte á «Claridades» ó á su humilde servidor.

Gil Espeñetas.

Monstruosidad es

Hasta ahora gozaba Grecia de la exclusiva de dar al mundo el tipo de la belleza humana, con su irreprochable Apolo y su seductora Venus. Desde hoy habrá que considerarle otra exclusiva: ha mandado á París tres monstruos, que son la admiración del mundo científico. Tres microcéfalos, que vieron la luz en una de las islas Cyclades hace doce, diez y ocho años. El mayor es del sexo femenino; los otros dos varones. Su existencia es un continuo movimiento. Noche y día agítanse, y gesticulan como ardillas ó titis; y cual éstos, también, suelen ponerse á cuatro patas, progresando con los puños cerrados.

Sus cuerpos están atrofiados, miserables, raquíticos, encanijados. La cabeza de la hembra mide treinta y cinco centímetros de circunferencia, el contorno del puño cerrado de un adulto; la cabeza del de diez años es un poco mayor, 0,38, y la del más pequeño llega á treinta y nueve.

No hay que decir que estos tres seres son idiotas. Pero su idiotismo está en razón inversa de la capacidad craneana; es decir, que el de ocho años es el más listo.

¡Pero qué listura! No hablan, sino únicamente lanzan quejidos ó gritos inarticulados, que acompañan de movimientos desordenados cuando reciben una impresión agradable. No fijan su distraída atención en ningún objeto: pero, en cambio, los divisan á extraordinaria distancia y oyen de la misma suerte. Mas á pesar de esta perfección óptica, no conservan el recuerdo de lo que ven, desconociendo hasta las personas que les dan de comer. Porque debe advertirse que no saben llevarse los alimentos á la boca, los crían como niños de pecho. Como estos, también, no saben contener sus secreciones excrementicias. El sistema dentario de los tres seres es completo y normal.

Los tres microcéfalos son particularmente curiosos porque representan un retroceso hacia la bestialidad. La columna vertebral no afecta más que una curva: la longitud de los antebrazos no se halla en proporción con los brazos, y por último, el cráneo es más ancho por la base que en el vértice.

Tipos de microcéfalo característicos que por falta de volumen y desarrollo cerebral viven una existencia vegetativa, inferior en cierto modo á la del último de los animales, pues ni siquiera poseen el medio de alimentarse por sí mismos. ¡Y, sin embargo, son hombres!

Este triple caso de monstruosidad microcefática presenta otra particularidad sorprendente: sus padres no sufren de ninguna mácula fisiológica ó patológica; sanos y robustos, cuatro años después de engendrar el último de los monstruos, han acrecido la familia con dos nuevos hijos perfectamente constituidos.

LOS VINOS ESPAÑOLES EN SUIZA

La falta de tratado comercial entre Francia y Suiza ha causado una gran perturbación en las relaciones mercantiles de ambas repúblicas. Las importaciones de mercaderías francesas en la nación helvética ha disminuido de

una manera alarmante. Baste decir que antes de 1892 vendían los franceses en Suiza 300.000 hectólitros de vino por término medio cada año y que en el pasado no han importado 30.000 hectólitros directamente.

Pero los vinicultores franceses, á fin de no pagar un derecho de 25 francos por cada hectólitro importado, habían adoptado la costumbre de enviar los vinos á Cataluña y exportarlo por un puerto de esta region, como españoles. Así lograban que en las aduanas de la república helvética solamente se exigiesen los derechos convencionales, 3,50 francos para los vinos de pasto, y así resulta que en las estadísticas aparece un considerable aumento en la importación de vinos españoles, muy superior por cierto al aumento real.

Un diputado del Consejo nacional llamó la atención del gobierno sobre tal anomalía hace unos dos meses; en nombre del gobierno federal se le contestó que se abriría una información y en vista del resultado de esta se ha resuelto que á partir del primero del próximo mes de Marzo no puedan entrar los vinos españoles en Suiza, pagando los derechos de la tarifa convencional, si las partidas no van acompañadas de un certificado de origen, legalizado por el consulado suizo de Barcelona.

Esta medida favorecerá, por tanto, la importación de vinos españoles é italianos en la Confederación helvética.

SUETOS Y NOTICIAS

En Reggio (Calábria) se han sentido tres nuevos sacudimientos suterráneos produciendo un terrible pánico.

En Palermo Auzans y Monteagudo, la nieve ha causado el hundimiento de cuatro casas, ocasionando la muerte de tres individuos, y heridas graves á otros dos.

En Quience (Caserta) se hundió una cueva dejando enterrados á once pastores, de los que ocho perdieron la vida.

En la calle de Moncean en (Paris) estalló una explosión á consecuencia de una bomba. Fué colocada debajo de una ventana del piso bajo, pero vista por un criado la arrojó en medio de la

calle, hizo explosión y rompió nada más que cristales, sin ocasionar desgracias personales.

La máquina era de hoja de lata cargada de balas y metralla.

Se ignora quien puede haber sido el autor del atentado.

A las dos de la tarde se dirigía al puerto de Tarragona de arribada el Ibis de 126 toneladas.

A la entrada del puerto una ola ha arrastrado á una mujer y á un hijastro suyo de nueve años.

Inmediatamente acudieron los prácticos, pero fueron enteramente inútiles los trabajos de salvamento.

La misma ola derribó á tres mujeres y dos hombres causandoles profundas heridas. Uno de ellos está gravísimo.

Al entrar un vapor le faltaba un camarote y tenía la cubierta destrozada y los fuegos apagados, iba á merced de las olas.

Considérase un milagro la salvación del vapor.

Esta mañana en el tren procedente de Murcia, ha marchado á Alicante, nuestro queridísimo amigo, jefe del partido liberal de esta ciudad y vicepresidente de aquella Diputación, Sr. D. José Maria Sarget.

Feliz viaje deseamos lleve nuestro amigo.

TELEGRAMAS

Es probable que hoy se reúnan las secciones en el Congreso para nombrar la comisión que ha de dar dictamen elevando las tarifas de los trigos.

Gamazo ha conferenciado con el Sr. Sagasta declarándose amigable componedor, pero vista la actitud resuelta del presidente del Consejo, ha manifestado que él y los suyos están dispuestos á acatar las resoluciones del Jefe del partido.

El Conde de Xigena ha reiterado su dimisión en vista del giro que toma la cuestión de los ducados.

A pesar de los esfuerzos hechos por el Sr. Sagasta el Conde ha permanecido firme en su dimisión.

En vista de la gravedad del estado

económico de la pequeña Antilla, el señor Lastres llamará la atención del gobierno en una de las sesiones inmediatas.

MISCELANEAS

—Señores, decía un diputado en la Cámara, los crimines aumentan. Esta noche han sido asesinados dos guardias de orden público.

—¡Uno, uno! ¡Uno sólo! le gritaron.

—¿Uno solo? Bien; me he equivocado y lo siento.

* *

En un baile de máscaras.

Dos amigos, uno andaluz, mirando á una buena moza:

—¡Camará, qué jembra! ¡Vaya unos ojos?... No son niñas; son mujeres.

* *

Lógica de un bebedor:

—Pero, hombre, decían ¿como es posible que se embriague V. de una manera indigna?

—Verán Vds. Así que he bebido cuatro ó cinco copas, yó ya no soy yó, soy otro. Ahora bien; ese otro ¿no ha de tener el derecho de beber otras cuatro ó cinco copas?

* *

Entre casados:

—¡Hombre! Noto que siempre viestes de luto: ¿Porqué?

—Para hacerme la ilusión de que me hé quedado viudo.

Condúctete con la fortuna, como con los malos pagadores; no deseches, por poco que sea, lo que te dé á cuenta.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

También se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE